

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant

**Hector A. Froulx.**

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Froulx, Gérant.

## ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne  
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT  
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

## SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Fêtes à Lourdes.—Un ami de l'agriculture.—Le Conseil d'agriculture.

Causerie agricole : Terres usées, (Suite).—Des moyens d'amender, améliorer et corriger les différentes terres, au moyen de terres rapportées, des engrais, des fumiers convenables et labours faits à temps.—Engrais naturels.—Engrais ordinaires.—Fumiers chauds et fumiers froids.

Sujets divers : Récolte du tabac.—Le beurre.—Confection du pain de ménage.—La mouture du blé.—Conservation de la farine.—La huche.

Choses et autres : Être attentif et soigneux.—Une nouvelle manière d'arracher les souches.—Les œufs pour savoir s'ils sont bons.—Conservation du beurre frais.

Recettes : Moyen pour empêcher les mouches d'approcher de la chair.—Moyen pour arrêter le soignement de nez.—Moyen pour savoir si un cheval doit encore grandir.—Pour enlever la gomme sur les habits.

De nouveau nous sollicitons nos abonnés retardataires de vouloir bien nous envoyer au plutôt le prix de leur abonnement à notre journal. Vraiment nous regrettons d'attendre si longtemps de plusieurs cette modique somme de \$1.00 qu'ils ne devraient jamais oublier de nous faire parvenir chaque année, et nous ne pouvons pas dire que c'est un oubli de leur part, le journal qui leur arrive chaque semaine, et les conseils utiles qu'ils sont bien heureux d'y puiser, sont là pour le leur rappeler, mais bien plutôt une pure négligence.

Cet automne nous enverrons des comptes à tous, espérons que la plupart de ceux qui connaissent ce qu'ils doivent au journal s'empresseront de nous payer avant même qu'on le leur envoie. Dans tous les cas chacun, aussitôt après la réception de son compte devra s'empresser de le régler.

## REVUE DE LA SEMAINE

Fêtes à Lourdes.—Nous sommes heureux de pouvoir donner à nos lecteurs un compte rendu succinct des mémorables fêtes qui ont eu lieu à Lourdes, en France à l'inauguration de l'église du Rosaire. Nous citons plusieurs extraits des dépêches :

Lourdes, 6 août 1889,

Voici un beau prélude aux fêtes qui vont commencer. Trois mille Albigeois, conduits, par leur archevêque, ont l'honneur de servir d'avant-garde aux foules qui viennent tant glorifier la Reine du Rosaire....

Lourdes, 7 août,

L'inauguration de l'église du Rosaire fera époque dans l'histoire de Lourdes, pourtant si féconde en merveilles. Quatorze trains spéciaux ont conduit dix mille pèlerins de la France entière. Les pèlerins isolés, de toute nationalité, sont innombrables. L'immense esplanade de l'église du Rosaire disparaît à la lettre, sous une forêt de têtes humaines. La cérémonie de la bénédiction se fait au nom du Saint-Père. Douze archevêques et évêques sont présents. Dans toute la foule, il règne un grand et saint enthousiasme.

Lourdes, le 22 août 1889,

“ Si la journée du 20 août a été magnifique, celle du 21 a dépassé tout ce que l'on avait vu jusqu'ici. A minuit une grande messe a inauguré la basilique du Rosaire cette mémorable journée. Une messe de minuit à Lourdes, quel sens profond des choses ! On l'a chantée avec un entrain, une harmonie, une solennité sans égale.

Au sortir de cette fête extraordinaire, les pèlerins présents ont regagné soit la basilique de l'Immaculée Conception, soit la grotte, où les chants nocturnes ont marqué toutes les heures jusqu'au lever du soleil. Or le soleil s'est levé magnifique au ciel bleu, d'une pureté rare